

# *Cuba y Rusia: dos socios estratégicos*

---



Por María Josefina Arce.

En los últimos años Cuba ha sido el punto de inicio de distintas giras por América Latina de importantes miembros del gobierno de Rusia, en una confirmación de que el archipiélago es el socio más importante de Moscú en la región.

En esta ocasión es el canciller Serguei Lavrov quien nos visitó y desde territorio cubano viajó a México y posteriormente a Venezuela, como parte de su periplo por el área.

A su llegada a la ciudad de Santiago de Cuba se reunió con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez. Durante el encuentro ambas partes ratificaron el excelente estado de los vínculos bilaterales y la voluntad de continuar profundizándolos en todas las esferas.

Las relaciones entre los dos países se han mantenido a lo largo de décadas, a pesar de la distancia. Tanto La Habana como Moscú conceden una especial atención a sus nexos que en los últimos años se han dinamizado y diversificado.

En este impulso ha incidido las visitas a nuestro territorio del presidente Vladimir Putin, en 2014, del hoy ex primer ministro Dimitri Medvediev, en octubre pasado, y también del canciller Larov, quien ha estado

en varias ocasiones en nuestro país.

También la que realizara el presidente cubano, Miguel Díaz Canel, a Moscú el pasado año y durante la cual fue recibido por su homólogo ruso, Vladimir Putin, con quien constató el alto nivel de coincidencia en la visión de diferentes temas de la agenda internacional, la defensa de la paz y el papel de las instituciones internacionales.

Rusia participa de forma intensa en el programa de desarrollo cubano hasta el 2030, y en su encuentro con Bruno Rodríguez el jefe de la diplomacia rusa reiteró el compromiso de su país de continuar trabajando de conjunto con Cuba en materia energética y en otras ramas.

De hecho la colaboración de la nación euroasiática está presente en los planes de reparación y modernización de los ferrocarriles, construcción de bloques energéticos, adiestramiento de especialistas, cooperación médica y muchos otros renglones.

Asimismo se mantiene un elevado ritmo en el intercambio económico y comercial bilateral. El pasado año el volumen de ese intercambio se elevó a 550 millones de dólares.

Las autoridades rusas han manifestado que siempre seguirán brindando el apoyo necesario para que más compañías de la nación euroasiática se incorporen a la colaboración bilateral.

Rusia igualmente ha brindado siempre un gran respaldo al pueblo cubano en su lucha porque se ponga fin al genocida bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra la Mayor de las Antillas.

Una alta prioridad otorgan los gobiernos de Cuba y Rusia a sus relaciones de amistad y cooperación, las cuales están empeñados en continuar profundizando para trabajar unidos por el bienestar de ambos pueblos.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/213888-cuba-y-rusia-dos-socios-estrategicos>



**Radio Habana Cuba**